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日    時 
 
場    所 
 
委員定数 
 
出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年四国中央市教育委員会第11回定例会会議録 

 

令和２年11月24日（火） 午後１時30分～ 

 
四国中央市庁４階 401会議室 
 
５名 
 
教育長 東  誠 、委員 篠原 祥子 、委員 篠原 理 、 

委員  石川 卓 、委員 星川 光代 

 

なし 

 

参与 眞鍋 葵 

教育管理部長 石川 正広 、教育指導部長 古川 拡延 、 

教育総務課長 森実 啓典 、学校教育課長 渡邉 真介 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 田邉 真二 、 

教育総務課長補佐 鈴木 崇士 、教育総務課係長 佐藤 崇 、 

教育総務課 松林 永子 、教育総務課 戸田 浩史 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和２年第10回定例会会議録の承認 

日程第２ 令和２年第11回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ その他 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、令和２年第11回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

 今月は、学校の研究会が多く開催されたが、ご出席いただき感謝申し上げ

る。今年は、新型コロナウイルス感染症対応のため、例えば東予地区人権・

同和教育研究大会においても参加人数を制限し、授業公開ではなく授業報告

という形にするなど対策を練った中で実施された。授業の様子や子どもたち

の姿を見ない中での協議であったので、参加者からの意見の出にくい場面も

あったが、人権・同和教育を停滞させてはならないという考えの下、２年間

研究に取り組んできた会場校や発表者への思いも重ねた中での開催であった

と思う。今後もし同じ状況になった場合への改善点についても確認されてい
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事務局 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

るようである。私の巡回していた中では、多くの四国中央市の先生方が積極

的に意見や考えを述べられていた。当市の人権・同和教育のこれまでの積み

重ねや研修の充実を強く感じた。教職員においては、ベテラン教員の大量退

職、若年教員の増加、県内他市からだけでなく他県出身の教員も増えてお

り、人権・同和教育を受けてきた環境も違い個人差も大きい現状の中で、如

何に今後も継承し充実を図っていくかが重要なことだと考えている。また、

教育委員の皆様に各種の研究会等に参加いただいたことは、今年度、学校訪

問も全ての学校に対して行えなかったので、学校の取り組み等をご覧いただ

く大事な機会になったと思う。 

新型コロナウイルス感染症については、皆様ご存知のように第３波の様相

が鮮明になり、国内では連日過去最多の感染者数を更新している。首都圏や

関西圏等の大都市から徐々に波及してきた波が、愛媛県にも押し寄せ県内で

の新規感染者が１週間に100人を超えるものとなった。知事も感染の急拡大

は想定外であるとのコメントをされていたが、中予圏内の受け入れ病床がひ

っ迫する状況になっているようである。学校関係者の例も増えてきており、

中学校で初のクラスターが発生している。感染の急拡大については、人の流

れが都道府県を超えて活発になったことや意識の緩み、気温が下がり冬に向

かっての季節の移り変わり等が背景にあると思うが、これからの感染拡大が

心配されるところである。 

先日の校長会においても、今後の感染リスクの高まりに対する危機感を強

め、学校においては、これまでの感染症対策を確実に継続していただくよう

にするとともに、児童・生徒、教職員の誰もが学校外の時間、学校外の生活

においても注意喚起をし、自己防衛、感染回避行動、政府の提言にもある感

染リスクが高まる会食などについて、高い意識をもって留意いただくようお

願いをしたところである。私たちも予防に努めたいと思う。 

  

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和２年第10回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和２年第10回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和２年第10回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和２年第10回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和２年第11回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、星川光代委員を指

名する。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田邉文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

前回の定例会でも報告させていただいた、市内の小学校長による児童への

不適切な発言・指導について、その後の状況を報告させていただく。学級担

任や教頭を中心に当該児童、保護者に対する丁寧な対応、保護者との関係を

つくることや児童本人の心のケアや学力保障に学校全体で努めていただい

た。そのような中で当初は、登校できない日が続いたり登校できたりできな

かったりする日もあったが、当該児童の頑張りや保護者のご理解の中で、先

週１週間無欠席で登校できるようになっている。３連休後の本日も朝から集

団登校し通常の生活が送れている。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 11/2 庁議・調整会議、令和３年度当初予算編成方針説明会が開催され

た。 

 11/24 本日、教育委員会定例会である。 

 

 生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 11/10 愛媛県人権・同和教育研究大会が愛媛県県民文化会館にて開催さ

れた。 

 11/12 人権教育協議会社会教育部会が開催され、後期の事業計画や次年

度の取り組みについて協議が行われた。 

 11/17 東予地区人権・同和教育研究大会が市内５会場にて開催された。

社会教育部会については、川之江交流センターにて実施され、当市の実践報

告等も行っている。 

 11/20 人権・同和教育推進者養成講座の第２回目を、昼夜の２部で実施

している。 

 各地区の公民館祭について、11月に入り市内５地区で実施している。今年

度は、20地区ある内の６地区のみが実施し、後の14地区については中止を決

定している。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 10/30から11/1、11/6から11/8まで四国中央市文化協会による文化祭が開

催され、延べ4,429名が来場された。 

 本日お配りしている冊子（書道パフォーマンス甲子園）について、この冊

子をもって、書道パフォーマンス甲子園第13回大会の代替事業を終了とし

た。冊子は、2,300部作成しており、その内の2,000部ほどを応募いただいた

学校や関係者等にお配りし、残りについては販売予定である。また、今回の

書道パフォーマンスの演技動画については、書道パフォーマンス甲子園公式

ホームページに公開している。なお、来年度の開催については、令和３年７

月25日に決定している。 

 11/3 四国中央市スポーツ協会主催のスポーツアドベンチャーが、伊予三

島運動公園にて開催された。今年度は、新型コロナウイルス感染症防止対策

として、小学生のみに限定し286名の参加を得ている。 

 11/10 秋満喫健脚ウォークを実施している。 

 各図書館については、引き続き新型コロナウイルス感染症予防策を講じな
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渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

森実教育総務課長 

 

石川卓委員 

 

 

 

 

 

 

 

田邉文化・スポー

ツ振興課長 

 

がら開館を続けているところである。 

 11/18 東予管内文化財保護委員研修会が、歴史考古博物館にて開催され

50名ほどの関係者に視察いただいている。 

 曉雨館については、11/13に曉雨館大学を開催している。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 11/4 市学校人権・同和教育研究大会が、市内小学校５校、中学校１校に

て開催された。 

 11/14 教員キャリアアップ研修会を実施している。48名の教職員の参加

を得て、熱心に協議等を行っていただいている。 

11/17 東予地区人権・同和教育研究協議会が、小中学校については中之

庄小学校、三島西中学校にて開催された。 

 11/18 小中授業実践交流会推奨日ということで、春にできなかった教科

会等も実施させていただいている。 

 ＧＩＧＡスクール関係については、研修会等の実施を引き続き行っている

ところである。 

 小規模特認校に関する事業については、21日より親子面談を開始してい

る。 

 続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

11/9、11、17 令和２年度情報モラル教育研修会を各地域で分散開催して

いる。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

 小中授業実践交流会に参加させていただいたが、その授業では隣の児童同

士の会話学習が頻繁に行われていた。その際、マスクが着用されていない状

態であったり、児童同士が非常に近い状態であったりしていた。感染症予防

には十分努めていただきたい。 

 

 他に意見質問等ないか問う。 

 

 令和３年度当初予算編成方針説明会があったとのことだが、来年度に向け

て通常とは違う特別な指示事項等があれば伺いたい。 

 

 財政状況等を含め来年度に向けての状況を説明する。 

 

 コロナ渦の中で経常的な経費の圧迫が予想されるが、小中学校の施設での

安全維持や確保のための修繕等にしわ寄せがないようにお願いしたい。 

 書道パフォーマンス甲子園についての感想だが、演技終了後の審査員の講

評の際、生徒たちが会場の四方の観客に作品を見せているが、審査員に背を

向けた形になっている。助言をいただいている時に背を向けるというのは、

違和感がある。代表生徒だけでも感謝の意味も込めて、審査員に対峙して講

評を聞くなど来年の開催に向けて検討いただきたい。 

 

 ご意見いただいた件について、書道パフォーマンス甲子園運営部会等で提

案させていただくこととする。 
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東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

東教育長 

 

篠原理委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

森実教育総務課長 

 

篠原祥子委員 

 

森実教育総務課長 

 

東教育長 

 

 

篠原祥子委員 

 

 他に意見質問等ないか問う。 

 

 ある公民館の主事よりアルコール消毒液が品薄になっているとの話を聞い

たが、他の公民館でも同様なのか。 

 

 アルコール消毒液等については、購入したり保健推進課からも調達したり

できる状況である。故に品薄という事態は考え難いが、再度、周知徹底した

い。 

 

他に意見質問等ないか問う。 

 

 コロナ渦の中、今年度のコミュニティ・スクールの進捗は予定通り進んで

いるのか。 

 

 コロナの状況下ではあるが、話し合いは粛々と進められている。取り掛か

れていないところについても、３学期に向け色々と準備が進められている状

況である。 

 

他に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し続いてその他の案件に移

る。 

 

その他 

その他案件として報告事項等ないか問う。 

 

 11月19日に三島小学校の工事中の校舎において発生した事故について報告

させていただく。 

配管工事のため校舎に設置されていた足場が強風により倒壊し、サッカー

教室のコーチが足に軽いけがを負ってしまった。直ちに、その足場の撤去、

全ての作業場における安全点検、再発防止策の協議を実施している。また、

安全教育についても再度徹底していただいている。現在、工事をストップし

ているが、再発防止策が全て講じられてから工事再開予定である。 

 

 只今の報告について、意見質問等がないか問う。 

 

 足場の高さはどれくらいだったのか。 

 

 足場の高さや幅等について詳細を説明する。 

 

 サッカー教室の子どもたちは大丈夫だったのか。 

 

 強風のため体育館側に退避していたので大丈夫であった。 

 

 この件に関して、他に意見質問等ないか問う。特にない旨確認する。 

 他に報告事項等ないか問う。 

 

 以前にもお聞きした寒川グラウンドについて、その後の進捗を伺いたい。 
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窪田生涯学習課長 

 

 

東教育長 

 

森実教育総務課長 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 現在、強風時の砂塵問題により使用停止状態になっているが、使用再開に

向け改修計画を進めているところである。 

 

 他に報告事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第12回定例会を令和２年12月25日（金曜日）午後１時30

分から、四国中央市庁４階401会議室に招集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時03分、閉会を宣する。 

 

 

 

 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士 

 


